

## HISTORIA

**Palabras del DrCs. Pastor Castell-Florit Serrate durante la firma del memorando de entendimiento entre la Academia de Ciencias de Cuba y la Cooperación para la Educación Médica de Estados Unidos.**

**Words spoken during the signing of the Memorandum of understanding between the Cuban Academy of Sciences and the Cooperation for Medical Education of the United States.**

---

**Autores:**

**Dr.Cs. Pastor Castell-Florit Serrate<sup>1</sup>, <https://orcid.org/0000-0003-2999-3803>**

**<sup>1</sup> Escuela Nacional de Salud Pública, Cuba**

**Autor de correspondencia: [serrate@infomed.sld.cu](mailto:serrate@infomed.sld.cu)**

---

### RESUMEN

**No.42 (2023): INFODIR**

Palabras pronunciadas durante la firma del Memorando de Entendimiento entre la Academia de Ciencias de Cuba y la Cooperación para la Educación Médica de Estados Unidos.

**Palabras clave:** Academia de Ciencias de Cuba; MEDICC; Memorandum de entendimiento.

---

### ABSTRACT:

Words spoken during the signing of the Memorandum of understanding between the Cuban Academy of Sciences and the Cooperation for Medical Education of the United States.

**Key words:** Cuban Academy of Sciences; MEDICC; Memorandum of understanding

---

## **Palabras del DrCs. Pastor Castell-Florit Serrate durante la firma del memorando de entendimiento entre la Academia de Ciencias de Cuba y la Cooperación para la Educación Médica de Estados Unidos.**

Compañeras y compañeros, damos inicio a la firma del Memorando de Entendimiento, entre la Academia de Ciencias de Cuba y el Consejo Académico de MEDICC, con nosotros Megan Strom, Directora del Programa Gateways de la Cooperación en la Educación Médica (MEDICC), Luis Velázquez, Presidente de la Academia de Ciencias de Cuba (ACC), damos también la bienvenida a los integrantes de la ACC y del Consejo Académico que nos acompañan.

Cuando consideré las palabras de presentación que pronunciaría en este acto, pensaba en la significación que en lo particular tiene para mí hacerlas. En primer lugar, porque en el orden individual, soy miembro de la Academia de Ciencias desde hace algunos años, en la actualidad Miembro de Mérito; además, integro el Consejo Académico de MEDICC desde hace muchos años y en la actualidad Copresidente del mismo; en el orden social hay dos elementos que no puedo dejar de destacar:

Primero: En la década del 60 el Líder de la Revolución, Fidel Castro Ruz, destacó que Cuba tenía que “ser un país de hombres de ciencias y de pensamiento” y hace 25 años, destacó que el Consejo Académico de MEDICC, no podía desaparecer, porque era una “importante puerta de entrada entre Cuba y los Estados Unidos”.

Estos acontecimientos, unen dos aspectos que tienen mucha significación y sobre todo, al tener en cuenta la importancia del desarrollo de las ciencias, las tecnologías y la innovación.

Hoy en día no hay desarrollo, si no se aplica la ciencia, si no se innova; esto es una necesidad indiscutible y pienso que los objetivos que persigue el Consejo Académico de MEDICC desde hace más de 25 años en el orden de la educación médica, a los que se han incorporado también los aspectos de las ciencias de la Salud Pública, en la educación y de los procedimientos, están en plena consonancia con los mismos.

Los grupos de norteamericanos que visitan Cuba, para ver nuestra experiencia y aplicarla donde sea posible, son elementos de desarrollo científico indiscutible.

La Academia de Ciencias, que además de este Memorando de Entendimiento ya tiene vínculos y convenios con otras instituciones de los Estados Unidos, ampliará estos campos y ese nivel de integración entre estas dos organizaciones, lo que indiscutiblemente contribuirá al desarrollo de la salud y el bienestar cubano y también del pueblo de los Estados Unidos.

Nuestro granito de arena, siempre estará puesto ahí, por eso creo que este Memorando es un acto sencillo, que reviste una importancia capital y considero será de mucho interés para todos, en publicaciones científicas, encuentros

tanto presenciales como *on line*, que contribuirán al adelanto de la ciencia, tanto en el campo de la salud pública como de la Biotecnología factible de poner en práctica en nuestras comunidades científicas.

También hay que tener en cuenta la situación del cambio climático, del medio ambiente, del envejecimiento poblacional y las enfermedades crónicas no transmisibles, donde la ACC y MEDICC podrán mediante investigaciones hacer aportes que den respuesta para la solución de estos problemas. En fin, son muchos los componentes y elementos que nos obligan a unirnos cada día más y a hacer propuestas concretas.

Por lo tanto, sin dudas, esta importante colaboración posibilitará nuevos puentes de intercambio en el orden científico entre ambos pueblos, propósito fundamental de la firma de este Memorando de Entendimiento.

Gracias.

---

**Recibido:** 30/04/2024

**Aprobado:** 2/05/2024

**Conflicto de intereses:** No existen conflictos de intereses

**Autor de correspondencia:**

**Dr. Cs. Pastor Castell-Florit Serrate:** [serrate@infomed.sld.cu](mailto:serrate@infomed.sld.cu)